

## 第 68 回定期総会 総務大臣祝辞

「全国町村議会議長会 第 68 回定期総会」が、本日、盛大に開催されますことを、心よりお慶び申し上げます。町村議会議長の先生方におかれては、日頃より地方自治発展のためにご尽力を賜り、深く敬意を表します。

また、先ほど栄えある表彰を受けられた皆様におかれましては、長年にわたるご活躍とご功績に敬意を表するとともに、心よりお慶び申し上げます。あめでとうございます。

まず、大変厳しい状況で行われた、平成 29 年度の地方財政対策につきましては、地方交付税総額の確保のため、近年、活用してきた前年度からの繰越金がない中で、地方交付税については、16.3 兆円程度を確保しつつ、臨時財政対策債の発行額を 0.3 兆円の増にとどめました。

一般財源総額につきましても、地方創生や防災・減災対策等の重要課題に取り組みつつ、地方公共団体が安定的な財政運営を行えるよう、社会保障の充実分も含め、前年度を 0.4 兆円上回る 62.1 兆円程度を確保いたしました。

また、地方税制につきましては、「平成 29 年度税制改正大綱」に個人所得課税改革やエコカー減税の見直し等、経済社会の構造変化を踏まえた改革とともに、「地方からのデフレ脱却・経済再生」に税制から貢献する改正を盛り込みました。

特に、強いご要望をいただいております「ゴルフ場利用税」を堅持するとともに、「償却資産課税」については、地方への影響を最小限にとどめることができました。

こうした成果は、議長の先生方の力強いご支援もあって得られたものであり、心より感謝申し上げます。

さて、昨年は、災害が相次いで発生したことから、「地域防災体制の再点検」を実施し、その結果を踏まえ、避難勧告の適切な発令のための体制整備の検討など、地域防災体制の再構築をお願いしております。

また、昨年 12 月に糸魚川市で発生した大規模火災を踏まえ、木造建築物密集地域における消防活動の在り方などについて、有識者会議において検討し、今後の消防活動や消防体制の充実・強化につなげてまいります。

さらに、「女性や若者をはじめとした消防団への加入促進」などの取組を進めてまいりますので、地域の防災体制強化に向けて、議長の先生方のご協力をお願い申し上げます。

次に、最重要課題である経済再生につきましては、これまで、地域に「雇用」を生

み出し、「為替変動にも強い地域経済構造」を構築するため、「ローカル10,000プロジェクト」や「分散型エネルギーインフラプロジェクト」をはじめとする「地域経済好循環推進プロジェクト」を進めてきました。

さらに、平成28年度の第二次補正予算においては、「ローカル・アベノミクス」を加速するため、このプロジェクトに、地域への「ヒト・情報」の流れを加速する「チャレンジ・ふるさとワーク」を新たに盛り込みました。

平成29年度は、更なる推進を図ってまいりますので、議長の先生方におかれましても、これらの施策の推進について、ご理解とご協力をお願い申し上げます。

続いて、国民の皆様への普及促進を進めている「マイナンバーカード」につきましては、「ワンストップ・カードプロジェクト」により、カードの利便性向上に向けた「アクションプログラム」を昨年末に取りまとめました。

マイナポータルを活用し、本年夏頃から全地方公共団体での「子育てワンストップサービス」の実施を目指すとともに、戸籍や住民票などの証明書の「コンビニ交付サービス」を、全国的に展開してまいります。

また、マイナンバーカード1枚で図書館や商店街等での利用を可能とする「マイキープラットフォーム」を構築するとともに、クレジットカード等のポイントを全国の商店街等で活用できる「地域経済応援ポイント」を導入し、地域活性化につなげてまいります。

次に、地方自治制度につきましては、第31次地方制度調査会の答申を踏まえて、地方公共団体のガバナンスの強化や外部資源の活用による地方行政体制のあり方の見直しを行ってまいります。

また、本年は、地方自治法が施行されて70周年を迎える節目の年であります。議長の先生方には、改めて地方自治の意義と重要性をご認識いただき、議会の活性化など、地方自治の確立に向けた取組をお願いします。

全国の町村は、「食料供給」「水源涵養」「国土保全」といった重要な役割を持つとともに、様々な地域特性を活かしたまちづくりを進め、我が国の持続的な発展のため、欠かせない役割を担っておられます。

総務省としましては、住民の代表である議長の先生方と十分な意思疎通を図りながら、住民の期待に応える行政を展開できるよう、全力で取り組んでまいりますので、引き続き、力強いご支援をお願い申し上げます。

結びに、全国町村議会議長会の益々のご発展と、ご臨席の先生方のご活躍を祈念申し上げます。

平成 29 年 2 月 8 日

総務大臣 高 市 早 苗